



**Dezernat III / Amt 66**  
03.11.2023

**21. Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Mobilität**  
**14.11.2023 / 17 Uhr**

**Anfrage der SPD Ratsfraktion vom 31.10.2023:**  
***Sanierung der Millrather Straße (L357),***  
***Errichtung eines Kreisverkehrs,***  
***Austausch der Eisenbahnbrücke***

**Stellungnahme der Verwaltung**

Sanierung der Millrather Straße (L357)

Die zuständige Regionalniederlassung des Landesbetriebes Straßenbau in Mönchengladbach erklärte auf Nachfrage der Verwaltung, dass der Auftrag zur Sanierung der Millrather Straße an die Fa. Eurovia vergeben worden ist. Das Baustellenanlaufgespräch mit der Auftragnehmerin ist für den 20.11.2023 terminiert. Anschließend lädt der Landesbetrieb auch die Stadt Haan zu einer Verkehrsbesprechung ein.

Errichtung eines Kreisverkehrs und Austausch der Eisenbahnbrücke

Auf Nachfrage der Verwaltung gab der Landesbetrieb folgende Erklärung ab: Für die hier geplante Baumaßnahme (Brückenneubau und Kreisverkehr an der L357 / K20) hat die Bezirksregierung Düsseldorf, auf Antrag des Landesbetriebs Straßenbau NRW, Regionalniederlassung Niederrhein, den Planfeststellungsbeschluss gefasst. Dieser soll voraussichtlich noch in diesem Jahr die Bestandskraft erlangen und anschließend an unsere Niederlassung Ruhr in Bochum übergeben werden. Erst wenn der Planfeststellungsbeschluss bestandskräftig geworden ist, also keine Klagen gegen den Beschluss erhoben werden können, kann unsererseits die Ausführungsplanung und Bauvorbereitung mit Hinblick auf die Sperrpausen der Deutsche Bahn-AG vorangetrieben werden. Der Baubeginn ist u. a. abhängig von den Sperrpausen der DB-AG. Die Notwendigkeit, die Bahnstrecke zu sperren, ist der DB-AG bekannt. Im Rahmen der Aufstellung der Ausführungsplanung für das neue Brückenbauwerk werden die benötigten Sperrpausen ermittelt und mit der DB-AG abgestimmt. Übliche Dauern der noch anstehenden Verfahrensschritte können wir nicht benennen, da die Baumaßnahmen so unterschiedlich sein können, dass hier keine belastbaren Zeiten genannt werden können. Da das derzeitige Brückenbauwerk jedoch sehr alt ist, muss es wegen des Zustandes und der Abmessungen erneuert



---

werden. Der Landesbetrieb Straßenbau NRW hat ein hohes Interesse die Erneuerung der Brücke und den Bau des Kreisverkehrs zügig umzusetzen, um so die Situation an dieser Stelle dauerhaft zu verbessern.